

GACETA DE MADRID.

JUEVES 17 DE MAYO DE 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de Abril.

La Puerta se halla siempre en la misma situacion con respecto á las Potencias cristianas: Todavía no ha accedido á ninguna de las peticiones que le han dirigido.

Continúan los turcos recibiendo noticias favorables del Archipiélago; pero se carece de pormenores auténticos acerca del alzamiento del sitio de la ciudadela de Atenas, y de la derrota del Seraskier.

Si llegan á confirmarse estos grandes acontecimientos es seguro que los negocios de los griegos tomarán luego otro aspecto; y aun pudiera suceder que el Divan fuese el primero en recurrir á la mediación de las Potencias cristianas, que no ha querido admitir hasta aquí. (*Gaceta de Augsburgo.*)

RUSIA.

S. Petersburgo 13 de Abril.

Por la orden del día ha nombrado el Emperador comandante del ejército del Cáucaso al ayudante de campo general Paskevitch, reemplazando al general Yermoloff 1.º, y encargándole al mismo tiempo la direccion suprema del orden civil en la provincia de Georgia y en el gobierno de Astracan: gobernador militar de Tiflis, bajo las órdenes del general Paskevitch, al ayudante de campo general Sipiagune; y para sustituir á éste en las funciones de jefe de la division reunida del 5.º cuerpo de ejército de infantería al general mayor baron Ludinghausen-Wolff, comandante de la primera brigada de la primera division del mismo ejército.

— Tambien han sido nombrados individuos de la comision de las escuelas eclesiásticas Monseñor Philareto, Arzobispo de Riastan, y el R. P. Mouzovsky, confesor del Emperador.

— Por un ukase del Emperador se ha suprimido la administracion central del registro de Marina, y todas las que dependen de ella establecidas en los puertos del mar Negro y del Báltico; señalando el término improrogable de dos meses, contados desde el día en que le reciban, para que rindan sus cuentas estas administraciones, y trasláden sus papeles á los archivos del ministerio de Marina, del departamento del mar Negro, ó de las contadurías de los puertos, segun se juzgase conveniente.

Idem 16.

Parece que va á llevarse con vigor la campaña contra los persas, y que un despliegue de fuerzas considerables asegurará muy en breve la feliz conclusion de la guerra. (*L'Etoile.*)

Odessa 11 de Abril.

Las últimas noticias que se han recibido de Constantinopla alcanzan hasta el 5. Segun ellas parece que nada se ha adelantado respecto de las negociaciones que estaban entabladas. Se pinta al nuevo Reis-effendi como un musulman fanático. Las noticias de la Livadia continúan siendo favorables á los griegos. El lord Cochrane debe haber partido de Hydra para dar un golpe de mano sobre Alejandria. Sin embargo es bastante inverosímil esta noticia, en razon de los pocos medios que tiene á su disposicion el lord. (*Idem.*)

SUECIA.

Stockolmo 6 de Abril.

Aseguran que se han suscitado algunas dificultades entre nuestro Gabinete y el de otra Potencia, con motivo del título de *Príncipe Real de Suecia* que se ha dado en el almanak oficial de este último Gabinete al Príncipe Gustavo, hijo del Rey Gus-

tavo IV, que en el día es teniente coronel de hulanos al servicio del Austria.

A consecuencia de algunas explicaciones verbales, ha mandado el Gabinete sueco se pase á la corte de que se trata una nota formal, á la que todavía no ha recibido contestacion. (*Id.*)

AUSTRIA.

Viena 24 de Abril.

El Príncipe que dió á luz el 21 la Archiduquesa Henriqueta, esposa del Archiduque Carlos, fue bautizado ayer por el Obispo de Viena en presencia del Emperador y de toda la familia imperial. Fue padrino el Archiduque Francisco Carlos, quien le puso los nombres de Guillermo Francisco Carlos. No se hace mencion de la madrina.

El Emperador irá á Presburgo el 19 de Mayo para asistir al acto de cerrar las sesiones de la Dieta. Despues pasará á Luxemburgo, sitio de recreo, á cuatro leguas de Viena, y se cree que desde allí se trasladará á Baden por algunos días.

— La Dieta de Presburgo ha concluido en su sesion 21 la discusion sobre los *gravamina*. Se han leído tambien unas observaciones redactadas en la comision de los magnates sobre el segundo *nuncium* relativo á la hacienda.

— El *Observador austriaco* se burla de las noticias políticas publicadas por la *Gaceta alemana* que se imprime en Paris.

ITALIA.

Trieste 20 de Abril.

Las cartas de Smirna del 18 de Marzo no contienen ninguna noticia acerca de la Morea. El contralmirante Rigny habia entrado en aquel puerto unos días antes con los bajeles franceses, los cuales se han apoderado de ocho misticos griegos, mientras han estado cruzando en el Archipiélago.

En las cartas de Sira del 8 de Marzo se lee lo siguiente: Circulan de unos días á esta parte noticias muy favorables á los griegos, relativamente á las operaciones de Karaiskaki contra Omer-baja; mas no se han confirmado todavía.

Sabemos que la ciudadela de Atenas continúa estrechamente bloqueada, y que se halla en situacion muy crítica: un cañon que han asestado los turcos sobre las alturas, causa mucho daño á los sitiados. La guarnicion ha perdido bastante gente. Se dice que Fabvier está enfermo (1).

INGLATERRA.

Londres 2 de Mayo.

Fondos públicos. Consolidados 81½.

Se ha esparcido en la bolsa la especie de que el nuevo Ministerio se veria obligado á tomar medidas enérgicas, y á emplear medios poderosos y activos para atender á las dificultades de la hacienda, y socorrer las necesidades que pesan actualmente sobre una porcion tan interesante de la nacion. Se dice que no será extraño que se eche mano de los fondos de la amortizacion.

Mr. Canning prestó ayer juramento en la Cámara de los Comunes, y tomó asiento antes de entrar el público.

Mr. Tierney, Mr. Brougham, sir R. Wilson, sir F. Burdett, sir J. Newport &c. se sentaron detrás del banco llamado del Tesoro. Mr. Peel y sus amigos se colocaron en los bancos inferiores ministeriales, cerca de donde se sentaba Mr. Canning antes de ser Ministro, en tiempo de la causa que se siguió á la Reina.

(1) Conviene tener presente que estas cartas son mucho mas atrasadas que las de Zante, donde con fecha de 29 de Marzo se hallan los pormenores de la victoria de Karaiskaki, y del alzamiento del sitio de la ciudadela de Atenas. (*R. de L'Etoile.*)

Mr. Calcraft dió mucho que reir diciendo al entrar en la Cámara: „en qué lado me pondré yo.” Mr. Calcraft tomó asiento detrás del banco ministerial.

Mr. Canning entró en la Cámara á las cinco, y no recibió ningun aplauso.

Mr. Peel tomó la palabra para sincerarse ante la Cámara de los motivos que habia tenido para separarse del Ministerio. Dijo que habiéndose opuesto constantemente desde el principio de su carrera política á la emancipacion de los católicos, no podia formar parte del nuevo Gobierno, temiendo ser el único Ministro opuesto á ellos, y cuyas pretensiones mira como incompatibles con la constitucion, con el bienestar, y con la seguridad misma de la iglesia anglicana. Por lo que toca á su conducta hácia Mr. Canning, añadió que debia declarar, asi como él lo habia hecho en otra ocasion, que no le llevaba ningun espíritu de rivalidad personal; y que él fue el que mas se habia opuesto á que se dejasen perder sus talentos para su patria, cuando se trataba de enviarlo á la India.

Sir F. Burdett habló en seguida haciendo apología del nuevo Ministerio: dos ó tres diputados hablaron despues sucesivamente. Por último, al tomar la palabra Mr. Canning empezó á reinar el mas profundo silencio, y todos se apresuraron á escucharle. El honorabilísimo Ministro tocó tambien, como Mr. Peel, la cuestion de los católicos: dijo que su ascenso debia producir mucho bien á la causa de estos; mas asi como él espera la venida del sol para disipar las tinieblas, sin acelerar empero el curso de este cuerpo celeste, asi tambien espera que el buen juicio del pueblo ingles disipará las ilusiones que retardan la emancipacion de los católicos, sin poder ni querer acelerar ni forzar los progresos que el pueblo hará hácia este fin. Mr. Canning sienta que la cuestion católica no se presentará jamas como una medida del Ministerio, y que si algun Ministro se encargase de proponerla, seria siempre como particular.—Mr. Canning fue vivamente aplaudido en todo su discurso, aunque no con aquel entusiasmo que se esperaba, segun los periódicos.

FRANCIA.

Paris 5 de Mayo.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 del 22 de Marzo 100 f. 60. Acciones del banco 2025. Empréstito Real de España 56.

S. M., por decreto del 2 de este mes, se ha servido admitir la dimision del duque de Doudeauville como Ministro de la Casa Real.—Con igual fecha se ha promulgado la ley relativa al jury, despues de haber sido aprobada por las dos Cámaras.

—El 20 del corriente es el dia señalado para reunirse los diferentes cuerpos de caballería que deben en este año formar el campo de maniobras de Luneville. Será comandante superior de todas las tropas el vizconde Mermet, teniente general y ayudante de campo del Rey: los tenientes generales duque de Dino y el conde de Colbert mandarán la primera y segunda division: el mariscal de campo conde de Potier la primera brigada de la primera division, y el vizconde Latour-Maubourg la segunda brigada de la misma division: el marques de Nadaillac está nombrado comandante de la primera brigada de la segunda division, y para la segunda brigada de la misma division el conde Gentil-Saint-Alfonse. Habrá una comision de caballería compuesta de cinco tenientes generales.

—Escriben de Viena que corrian voces allí de que el 19 de Mayo se cerraria la Dieta de Hungría, y que el Emperador habia concedido á los Estados de este reino instituir una academia nacional.

—En una carta de Zante, fecha el 19 de Marzo, publicada por la *Gaceta de Florencia*, se dice: que habiendo sabido Reschid-bajá la llegada de Karaiskaki á Eleusis, reunió unos 70 hombres de las tropas que sitiaban á Atenas para ir á atacar á los griegos antes que tuviesen tiempo de concentrar un plan general de operaciones. Esto se verificó, siendo el combate todavia mas obstinado y sangriento que el del 4, dado bajo de las murallas de Atenas; pero al fin se terminó con la derrota de los turcos, quienes se retiraron despues de haber perdido 200 hombres y algunas piezas de artillería, abandonando un fortin que tenian en el camino de Atenas, y el cual fue inmediatamente ocupado por los griegos. Los que ocupaban los atrincheramientos del Pireo cayeron tambien sobre los turcos; y la guarnicion del Acrópolis hizo una salida, derrotó á los pocos turcos que quedaron de guardia en el campamento, y se llevó á la fortaleza todas las provisiones de que pudo apoderarse.

Que asimismo cayeron en poder de los griegos los almacenes que el Seraskier tenia en Calamachi y en Oropo, del cual se apo-

deró Karatasso, que llegó á la sazón con una partida de sus tropas.

Que Colocotroni y Chizzo Zavella han pasado ya el istmo de Corinto con 400 hombres para reunirse al ejército griego de Eleusis.

Y finalmente que á invitacion del Gobierno han hecho suscripciones los comerciantes griegos para enviar provisiones al campo de Pireo.

—El *Observador austriaco* del 26 de Abril último contiene una carta fecha en Egina el 21 de Marzo: en ella se asegura que Omer-bajá, despues de haberse sostenido por bastante tiempo en Distomo contra Karaiskaki, pudo retirarse á Negroponto con una parte de la infantería, enviando su caballería al Seraskier, y sin haber abandonado en su retirada mas que un cañon y algunos bagages. Que luego que llegó á esta ciudad habia enfermado. Que Karaiskaki, despues de haber llegado cerca de Atenas, no habia tenido hasta el 16 de Marzo sino una accion; cuyos resultados fueron insignificantes para la libertad de Atenas, sin embargo de haber sido el combate muy obstinado.

Que la expedicion del coronel Heidegger contra Negroponto no tuvo buen resultado; y que el coronel, viendo que nada se adelantaba, habia regresado á Egina con dos buques turcos cargados de viveres que halló abandonados de su tripulacion. Que habia llegado á Grecia el general Church, destinado sucesivamente al servicio de Inglaterra y de Nápoles, y que estaba dedicado con el lord Cochrane en sofocar las disensiones intestinas: se cree que tenga mucha influencia con los gefes griegos, cuya mayor parte han servido bajo de sus órdenes en las tropas ligeras griegas de las islas Jónicas.

Por otro lado publica la *Gaceta de Augsburgo* otra carta de uno de los oficiales bávaros, fecha tambien en Egina; pero nueve dias antes que la primera. En ella se encomian altamente los sucesos que Karaiskaki habia logrado en Distomo contra Omer-bajá. Asegura tambien que se habia logrado completamente la expedicion del coronel Heidegger; y que los diputados de la asamblea griega habian dirigido á Mr. Canning una nota, en la cual despues de darle gracias por sus esfuerzos en favor de la Grecia, le declaran que nunca admitirán una composicion que tenga por base el sistema del hospodarato. La *Gaceta Universal* de Hídra expresa los mismos sentimientos. (*L'Etoile*)

—Mr. Eynard ha comunicado á la comision griega de Ginebra una carta, fecha el 12 de Marzo, en la que se anuncia que el teniente general ingles ha llegado á Castri, donde fue recibido con las mayores demostraciones de alegría por Colocotroni y toda la asamblea. Varios caudillos griegos, entre otros el mismo Colocotroni, Nikitas y Karaiskaki, han servido á las órdenes de este general en las islas Jónicas.

La asamblea de Castri ha dirigido una exposicion á Mr. Stratford Canning, firmada por 110 diputados, para significarle que los griegos estan decididos á no admitir jamas hospodaratos, y que la Morea, las islas, la Grecia oriental y occidental deben quedar indivisibles.

—Escriben de Nevers que se ha formado en aquella ciudad una asociacion de señoras bajo la presidencia y direccion del Obispo, con el objeto de excitar á cuantos se interesen en el bien de la Religion y de la moral, contribuyan á suplir el déficit de los fondos que el Estado y el departamento tiene asignados para sostener los seminarios; pues son tan insuficientes que en el departamento de la Nievre se halla mas de la tercera parte de sus parroquias sin pastores. SS. AA. RR. el Delfin y la Delfina informados de aquel estado de cosas han remitido 100 francos á la baronesa Walckenar, secretaria de la asociacion. El duque y la duquesa de Damas han enviado 200 francos. El célebre abogado Mr. Dupin 200, manifestando en su carta de remision el vivo deseo que le anima de que prospere tan buena obra, añadiendo, con razon: „que el mayor servicio que se puede hacer á la Religion y al Estado es el proporcionar un clero instruido que á su tiempo instruya al pueblo” (1).

Carta escrita por un sugeto que ha presenciado las misiones de la ciudad de Nantes.

Nantes 19 de Abril á las 8 de la mañana. Toda la ciudad

(1) Hé aqui la voz de la verdad, por mas que pese y griten lo contrario los reformadores jacobinos, cuyos papeles no pueden leerse sin comocion y escándalo; al ver las horrosas calumnias de que estan llenos contra el clero y los jesuitas, y contra todo lo que contribuye á fomentar y sostener la Religion de Jesucristo, que aborrecen con el mayor encarnizamiento; asi como al verdadero y legitimo orden social que han trastornado tan violentamente, y que con tanto empeño pretenden destruir.

se halla actualmente en movimiento, y el tiempo está hermoso, por lo cual he ido á ver los preparativos de la función: lo que mas me admira es el júbilo que manifiestan todos los semblantes: en las fiestas mundanas nunca puede ser el regocijo general, porque lo que para unos es causa de satisfacción y alegría puede ser para otros motivo de tristeza; pero en las funciones de la Religión todo es paz, gozo, contento y satisfacción. Todas las calles y ventanas estan adornadas con tapices y paños blancos, sobre los cuales se ven cruces y lises de oro; de modo que en todas partes se hallan emblemas de la antigua alianza de la Religión con nuestra monarquía. La Santa Cruz será conducida procesionalmente por toda la ciudad, y colocada en la plaza de S. Similiano; pero como esta es poco capaz para la inmensa multitud de gentes que asistirán, se dará la bendición en la de Viarme. En aquel lugar no hablarán solo los misioneros; la sangre de los mártires derramada en él gritará tambien: ¡honor, amor y reverencia á la Santa Cruz! Por este signo vencimos: por el sufrimos la muerte, y hemos sido recompensados.

A las seis de la tarde. He llegado un poco cansado: todo se ha hecho perfectamente: ningun accidente ni el menor escándalo se ha observado: orden, recogimiento y respeto es lo que se ha visto por todas partes. Ya os dije que las calles estaban adornadas con colgaduras, y ahora añado que de trecho en trecho habia arcos triunfales, sobre los cuales estaba colocada una Cruz. Se dividia la procesion por parroquias, indicadas con estandartes de distintos colores; con cada division iban dos coros de hombres y mugeres; y mas de 20 de estas vestidas de blanco con largos velos, y una cruz en el pecho, acompañaban tambien á la Santa Cruz con mucho orden y compostura.

La vista que presentaba la plaza de Viarme era admirable: no puede describirse este espectáculo: sin embargo figuraos una larguísima procesion con muchas cruces, pendones y estandartes, y en medio de aquella plaza un gran cuadro de soldados rodeado por mas de 120 personas. En su centro estaba colocada la Santa Cruz sobre un altar, y á su alrededor las autoridades de la ciudad y del departamento, y los eclesiásticos de la diócesis, con el venerable obispo á su cabeza, el cual enagenado por la dicha que acababa de proporcionar á su rebaño, bendecía á aquella inmensa multitud, y finalmente al infatigable misionero Mr. Rauzan, dirigiendo desde un púlpito al pueblo cristiano palabras de paz y de consuelo y sobre todo las siguientes: *Amaos los unos á los otros como hijos de un mismo Dios y como súbditos de un mismo Rey.*

Ah! Si hay alguno que pueda resentirse por estas expresiones y ofenderse de semejante ceremonia, que coja piedras para apedrear á estos hombres caritativos; que yo no cesaré de bendecirlos y alabar su zelo verdaderamente apostólico.

ESPAÑA.

Madrid 16 de Mayo.

SS. MM. y AA. siguen sin novedad en el Real Sitio de Aranjuez.

En el periódico titulado *Comercio de ambos Mundos* del 1.º de este mes, se lee la siguiente carta que publica como extraida de los periódicos de los Estados-Unidos, y que damos anotada, la cual deja ya entrever el lastimoso estado á que han reducido á aquellas hermosas y ricas provincias los infames que prometiéndolas bienes y felicidad las han arrancado á la dependencia de la Metrópoli, y de la dominacion paternal de sus legítimos dueños, para robarlas y sumirlas, so color de independencia, en los horrores de la mas espantosa anarquía: dice pues asi.

Al Dr. D. Cristobal de Mendoza. *Lima 6 de Agosto de 1826.* Mi estimado amigo: la crítica situacion en que se halla Colombia me ha obligado á meditar detenidamente sobre los únicos medios que puede haber para alejar y evitar, si posible es, las calamidades que nos amenazan (1). Por tanto, me ha parecido propio y oportuno, mientras yo preparo mi marcha para esa (2), el enviar al ciudadano Antonio Leocadio Guzman á Venezuela, con el objeto de que él pueda comunicaros las ideas que á mí me han ocurrido sobre el particular. El, pues, se las dirá á vd. en per-

(1) Gracias á Dios que alguna vez habian de confesar los revolucionarios que sus planes y anuncios de felicidad vienen á parar en calamidades y desgracias.

(2) Y no sentirán ciertamente los limeños el que las deje en paz; pero si él sabe de allí mucho hay que temer el que sus glorias y sacrificios queden en nada.

sona, porque no me parece prudente el hablar á una carta (3).

Si vos y otras personas de influjo como vos aprueban estas ideas, puede no extenderse la llama que veo arder por todas partes (4). Me parece que se debe adoptar el código de Bolivia (5), que con algunas alteraciones puede ser conveniente al estado de Colombia. Debeis valeros de la imprenta como el único órgano que puede inclinar la opinion pública en favor de este código (6), y que puede inspirar la mayor circunspeccion en asuntos de esta clase, y el que se vaya avanzando con mucha cautela en una senda tan peligrosa (7). Con la union de todos los buenos (8), y con la de nuestro incorruptible ejército, podremos sostener un edificio elevado sobre tantas virtudes y heroísmo (9). Un paso imprudente puede hundirnos para siempre en el mas horroroso precipicio (10); solo la union y la reflexion pueden libertarnos de caer en él.

Yo me apresuraré tan pronto como me sea posible para ir á ayudar á un pueblo que no merece perder en un dia el fruto de tantas victorias, y los sacrificios que habrian sido en vano, si todos no se uniesen para de comun acuerdo formar una masa que se oponga y resista á los horrores que nos amenazan de una próxima destruccion (11).

Poseemos ya una bandera que ha sido testigo de nuestros infortunios y de nuestras glorias. Colombia es la voz sagrada, cuyo mágico poder entusiasma á todos los buenos ciudadanos: *yo solo* (12) soy el punto de reunion para todos los que aman la gloria nacional y los derechos del pueblo. Con semejantes guías no hay miedo de errar el camino, ni excusa alguna para el que se separe de él. Reunámonos todos, pues, bajo las banderas que nos han protegido durante la larga serie de nuestros desastres, las que no debemos abandonar para asegurar el triunfo.

Os escojo á vos como el mejor órgano para publicar mis ideas, y os encargo que las comuniquéis á mis amigos y mis conciudadanos (13). Soy siempre vuestro apasionado amigo = Bolívar.

Noticias del Perú.

Por un buque llegado á Gibraltar se han recibido cartas de Lima que alcanzan hasta el 9 de Enero. En aquella fecha ya estaban las comunidades de religiosos amagadas del despojo de sus bienes para las atenciones del Gobierno. Una comunidad de monjas austéras que se mantenía á expensas de la caridad de los *chapetones* (españoles) y de otros buenos criollos, ha tenido que dejar la clausura por no perecer en ella de hambre. Dícese que otros varios conventos de monjas quedarán sin ellas por el mismo motivo. Lo propio se cuenta de Guayaquil en donde no hay mas que miseria.

Una de las cartas de dicho Lima dice, que ya no hay quien pueda costear ni una mala calesa, cuando antes se contaban á centenares. Que solo los extrangeros tienen carruages, sin embargo de que todos los negocios mercantiles se hallaban paralizados por falta de numerario. Que las únicas ventas que se hacian eran

(3) No tendrán seguraments mucho de bueno las tales ideas, cuando no conviene mas que decirlas á boca.

(4) Esto se llama confirmar lo dicho, y aun dar por supuesto que no es muy posible contener el fuego ni sus consecuencias.

(5) Muy parecido, sino igual, al código Napoleon, si ya no es que la diferencia consista en que este tiene algo tal cual, y aquel no tiene nada.

(6) Ya sabemos, y harto lo hemos dicho, que solo á los revolucionarios les conviene y hace falta la libertad de imprenta. No se olvidarán por cierto de este su favorito recurso.

(7) Parece que esto es contradictorio á lo que ha dicho á los pueblos: mas no es extraño: es esta la táctica de los reformadores.

(8) Para entender este adjetivo *buenos* era necesario tener á mano el diccionario que sirve á los filósofos, porque en el nuestro no se llaman asi los que se reúnen para tiranizar los pueblos y quitarlos á sus propios dueños.

(9) Nos remitimos á lo dicho en la nota antecedente para entender lo que significan aqui *virtudes y heroísmo*.

(10) No es sino efecto de los muchos que han dado, el haber venido á parar al estado en que se hallan, y lo que falta.

(11) No diríamos nosotros próxima; puede que se acercase á la verdad si dijese que nos han traído la destruccion que experimentamos.

(12) Hé aqui el republicano pidiendo el imperio, y no como quiera, sino *absoluto*.

(13) Y no mas que á los suyos, porque otros no recibirian regularmente bien tales comunicaciones.

al fado á lo interior del reino, corriendo el riesgo de perder principal y ganancias (1).

Nada nos dicen estas cartas del suceso que se ha anunciado en el Cuzco con el indio que tomó la investidura de Virrey para gobernar á nombre de nuestro Soberano, por lo que solo el tiempo podrá sacarnos de las dudas en que nos ha puesto el silencio de ellas.

En la Gaceta de 9 de Noviembre del año próximo pasado se anunció que deseando S. M. conceder su soberana proteccion á la formacion de un *Diccionario biográfico de españoles célebres*, se habia dignado mandar por Real orden de 26 de Octubre del mismo año, que todas las autoridades civiles y militares, curas párrocos, y gefes de toda especie de corporaciones satisficiesen á cuantas preguntas les dirigieran los editores en materia de historia y biografía.

Al conceder S. M. esta gracia tuvo presente sin duda alguna la importancia de semejante obra, sobre todo en un tiempo en que los trastornos políticos acaecidos en España, desde el principio de este siglo, no han concedido á los ingenios el ocio y tranquilidad necesarios para dedicarse al cultivo de la historia. La de España, que puede mirarse como una serie de triunfos y hechos gloriosos, rara vez interrumpida en el espacio de muchos siglos, se halla contenida en obras de muy poco uso, ya por ser unas excesivamente compendiosas é incorrectas, ya por ser otras demasiado difusas y de precios mas que moderados. En todas ellas se echa de menos una infinidad de anécdotas que podrian servir para dar á conocer con solo un rasgo el héroe de cada una y el espíritu del siglo á que se refieren. Estas gloriosas anécdotas solo se hallan en innumerables obras que ya no se reimprimen, en manuscritos que probablemente nunca se imprimirán, y que va sepultando el tiempo en un olvido vergonzoso. Pero ¿qué mucho, si aun no tenemos una historia de la guerra contra Bonaparte, de la época mas brillante y gloriosa que puede presentar la historia de las naciones? Los editores no se lisonjean de que el *Diccionario biográfico* pueda suplir tan notables faltas, antes conocen y confiesan que debe quedar sumamente imperfecto por muchas causas que no es del caso referir; pero deseando á lo menos darle toda la perfeccion que les sea posible, no han perdonado medio alguno en el espacio de dos años que cuentan ya de continuas investigaciones é incansable trabajo. Sin embargo, estas mismas investigaciones los han convencido de que á pesar de la soberana proteccion que se digna dispensarles S. M., á pesar de la que estan mereciendo á la Real academia de la Historia, que los favorece con una generosidad digna de su ilustracion, nunca verán cumplidos sus deseos, mientras que todos los interesados en el aumento de las glorias de España no se sirvan auxiliaries con noticias particulares.

Siendo este el único medio de librar del olvido una infinidad de hechos y personajes dignos de eternizarse en nuestra historia, aumentando al mismo tiempo el lustre de las familias á que pertenezcan, invitan los editores á todas las corporaciones y personas que cuenten entre los suyos algun individuo digno de celebridad por su virtud, heroicidad, ilustracion, valor, excelencia en las artes, descubrimientos, invenciones, ó por cualquier otro motivo, tanto de los tiempos antiguos como de los modernos, que haya fallecido, hasta fin de 1819, y que deseen ver perpetuado su nombre y acciones en el *Diccionario biográfico*, á que se sirvan remitirles todas las noticias y documentos que gusten, sin omitir ningun rasgo ni circunstancia (por indiferente que parezca) que pueda dar á conocer el caracter de la persona de que se trate. Dichas noticias podrán remitirse bajo cubierta, y con una carta de remision firmada (pues sin esta circunstancia no se hará uso ni aprecio de ninguna de ellas), á D. Josef Gomez de la Cortina y D. Nicolas Hugalde y Mollinedo, editores del *Diccionario biográfico de españoles célebres*, calle de Jacometrezo, núm. 1, cuarto bajo.

(1) Con estas noticias podrán los reformadores liberales añadir nuevos documentos á la historia de las felicidades y ventajas que han derramado entre los pueblos que tuvieron la desgracia de ser dominados por ellos, y tienen garantías que ofrecer á los demas para que admitan gustosos y confiados su influjo y sus promesas.

CAMBIOS DEL DIA 16.

Londres.....	34½
Paris.....	14 17 á 18.
Cádiz.....	½ á ¾ beneficio.
Sevilla.....	½ pérdida.
Málaga.....	½ á ¾ beneficio.
Valencia.....	½ idem.
Murcia.....	1 pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	2½ beneficio.
Zaragoza.....	½ idem.
Bilbao.....	1½ á 2.
Coruña.....	1 á 1½ pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	25 valor.
Intereses de vales.....	3½.
Vales consolidados.....	23 á 24.
Idem no consolidados.....	9 á 9½.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras de particulares que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

Gallardo. Origen de las Rentas de la corona de España, 7 tomos en 4.º: el 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 7.º á 16 rs. en papel, 17 en rústica y 22 en pasta: el 5.º con el apéndice á 26, 27 y 32: el 6.º á 19, 20 y 25; y toda la obra, en papel 125 rs., pasta 167, rústica 132.

Gonzalez. Tratado de las enfermedades de la gente de mar, 8.º, en pasta 24 rs., rústica 18. (Se continuará.)

Memoria médica sobre las aguas medicinales de los Hervideros de Fuen-Santa, donde se da una noticia concisa de las muchas y preciosas producciones de la provincia de la Mancha: la topografía del sitio é inmediaciones de los hervideros: antigüedad y descripción de los baños: historia natural y médica de las inmediaciones y sitio de ellos: propiedades físicas y químicas de las aguas, con expresion del nombre y cantidad de cada uno de los principios que las constituyen, dados á conocer por la mas escrupulosa analisis que de ellas se ha hecho por el célebre D. Gregorio Bañares. Accion de las aguas sobre la economía animal: propiedades medicinales de algunos de los principios que las mineralizan: varias curaciones particulares de las muchas que se han observado en los baños: método de usar las aguas en general, y su aplicacion particular en ciertas enfermedades y circunstancias. Escrita por D. Josef de Torres, médico director que fue de dichos baños. Se vende á 6 rs. en la librería de Cuesta, frente á San Felipe el Real.

Entre las abundantes é inestimables riquezas que encierra en sus entrañas el suelo español, es una de las de no menor monta la que ofrecen á la salud pública las prodigiosas aguas de los *Hervideros de la Fuen-Santa*. Estas aguas, que segun el juicio del recomendable español y sabio químico D. Gregorio Bañares, son superiores á las celebradas de Seltz y Spá por las sustancias que las mineralizan; cuyo mérito han testificado tantas, tan repetidas y tan pasmosas curaciones, estarian tal vez sin uso, ó al menos no seria con todas las ventajas que ofrecen, si la munificencia y piadosa generosidad del Sermo. Sr. Infante D. Carlos María Isidro, no hubiera expendido en su limpieza, su arreglo y construccion de casa; balsas &c., considerables sumas, de que su benéfica alma se ha desprendido en obsequio y beneficio de la humanidad doliente. Esta hallará pronto, gracias á la grandiosa caridad de S. A. R., este recurso, no solo en la temporada particular de verano, sino todo el año en cualquiera tiempo en que necesite de ellas, ó ya sea tomadas por bebida ó en baños, sin que le cuesten otra cosa que los precisos gastos del viage y alimentos; pues son francas en todo tiempo para cualquiera persona, sea de la clase que quiera, que crea serle útiles en las dolencias que padece.

— Se halla vacante el partido de médico titular de la villa de Carmena, en la provincia de Toledo: es pueblo de 340 vecinos, sano y abundante de frutos: su dotacion 7300 rs. anuales pagados mensualmente; hay varios pueblos limítrofes que carecen de médico, resultando de aqui algunas apelaciones. Los pretendientes dirigiran sus memoriales, francos de porte, al ayuntamiento dentro de 20 dias. Si los aspirantes á dicha vacante se hallasen en esta corte, y quisiesen enterarse del pormenor, pasaran á la calle de Atocha, número 2, tienda próxima al Real colegio de Loreto, donde daran razon.